

M.—Les prières que l'on récite pour le Pape sont généralement cinq *Pater* et *Ave*. On peut cependant réciter toute autre prière équivalente, aucune n'étant prescrite spécialement : il faut seulement penser alors qu'on prie selon les intentions du Souverain-Pontife, sans qu'il soit nécessaire de se rappeler toutes les fins particulières.

N.—Toutes les indulgences de ce tableau sont applicables aux âmes du Purgatoire. Si, par exception, il y en avait qui ne le fussent pas, nous les indiquerons.

O.—Toutes les personnes qui ont fait la cession appliquent de droit toutes leurs indulgences aux âmes du Purgatoire.

P.—On doit se rappeler que, pour gagner une indulgence plénière, il faut être en état de grâce, ne conservant aucune affection au péché, *même véniel*, et avec l'intention de la gagner, en remplissant exactement les conditions. (Il est bon d'offrir à Dieu chaque matin toutes les indulgences que l'on peut gagner dans la journée).

R.—Il est louable aussi d'essayer de gagner à chaque communion autant d'indulgences plénières que l'on peut. L'on n'est jamais sûr d'en avoir gagné une seule dans toute sa plénitude ; toutefois on peut dire avec certitude que chacune d'elles gagnée même incomplètement, en devenant une indulgence partielle très-abondante, nous attire de grandes faveurs du Ciel. D'ailleurs presque toutes nos indulgences étant applicables aux âmes du Purgatoire, on peut toujours les offrir conditionnellement en tout ou en partie pour le soulagement de ces pauvres âmes.

“ Veuillez recevoir un dollar pour messes des mois mai et juin. Nous avons été incapables de payer ces deux mois en avant comme d'habitude ; mais nous espérons que cela ne fera pas de différence, et nous tacherons de payer en avant à l'avenir.”

Ce sont des ouvriers qui, depuis plusieurs années, ont été très-fidèles à remplir leurs engagements vis-à-vis des pauvres âmes souffrantes. La pénurie des temps les a forcés à retarder leur offrande, mais Dieu saura récompenser leur fidélité, comme il l'a déjà fait, de leur propre aveu, dans plusieurs circonstances.

Une jeune fille dans un couvent a enfin réussi à ramasser quelques deniers pour soulager les âmes du purgatoire, et dans sa joie, elle nous écrit :

“ Je suis heureuse de pouvoir enfin réaliser le désir que j'ai formé de faire partie de la pieuse association pour le soulagement des âmes du purgatoire. Veuillez donc être assez bon pour remettre cet argent (\$3,00) au trésorier, et inscrire mon nom avec ceux des autres associés. Je demeure bien respectueusement votre très-humble servante.”